

Amanecer Habanero

Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa

ICLEP

PERIODISMO CIUDADANO CON Y PARA EL PUEBLO

Marzo/2023 Año 9 edición 210



Asedia de nuevo el fantasma de las fosas vertiendo a la vía pública en Alamar

>>2



Bodeguita de San Rafael: una oferta privada que destaca en La Habana

>>3



Ancianos se quejan de pésimo estado de un comedor del SAF

>>4



Foto: ICLEP

Intenta el régimen víspera a las elecciones sonsacar a los habaneros con ferias inútiles

>>4



Foto: ICLEP

Antiguo edificio del Ministerio de Finanzas y Precios será convertido en hotel

>>5



Foto: ICLEP

NTV: la prostitución de los juicios envenena la credibilidad

>>7



Foto: Cubadebate

Patrulleros, 25 de marzo, parque El Curita, Dragones entre Galiano y Águila, Habana Vieja

Crece el despliegue policial en la capital habanera víspera a la falsa electoral impuesta por el régimen a los cubanos para este 26 de marzo



Se suma la falta crónica de papel a los problemas ya existente en Salud Pública

Jarol Gutiérrez Delaz

La Habana, 16 de marzo, (ICLEP). A la falta de medicamentos, insumos de todo tipo y recetarios para que los galenos indiquen tratamiento, este jueves hubo que añadir en el policlínico Ramón González Coro el colapso en la emisión de certificados médicos por falta de papel.

El nuevo dilema que atraviesa el sector sanitario habanero no es exclusivo del policlínico González Coro, localizado en el municipio Marianao; la falta de papel es extensiva a toda la red médica de la capital cubana, según denunciaron a este medio varias personas.

Una de ellas, Talía Hernández Montes de Oca, residente en calle 13 entre 46 y 44, en el municipio Playa, manifestó que para la sorpresa de muchos pacientes en el Hospital Hermanos Ameijeiras, "una de las estrellas de la salud cubana", tampoco hay modelos de certificados por la escasez del ma-



Policlínico, Marianao. Foto: ICLEP

terial en cuestión. Por su parte, María Vergara Ramos, vecina de la calle 37 esq. a 35, en Marianao, declaró: "Yanita Méndez, la recepcionista del policlínico, me dijo que si quería resolver fuera a una casa cercana a la institución médica, en la cual imprimen documentos, que ahí podrían imprimirme un modelo de certificado médico. Fui, pagué mis 40 pesos y resolví".

A lo que agregó sobre el tema Gilberto González Aldama, también residente en Marianao, específicamente en la calle 100 entre 35 y 37: "El González Coro está en ruinas, no solo por la falta de papel, ahí falta de todo lo imprescindible para llamarse policlínico". De acuerdo con Sergio Manrique Tamayo, funcionario de la Dirección Provincial de Salud en la capital, todos en las instituciones están al tanto del asunto, pero no hay papel. "Incluso, hemos tenido problemas hasta con los recetarios", agregó.

La crisis de hojas de papel en las instituciones sanitarias, que pone en mano de particulares la impresión de modelos en blanco, tiene como daño colateral las dudas sobre la validez de la emisión de certificados médico, un documento que se supone es de carácter oficial.



Asedia de nuevo el fantasma de las fosas vertiendo a la vía pública en Alamar

Frank Abel García

La Habana, 16 de marzo, (ICLEP). Desde hace 15 días aproximadamente, una fosa que se encuentra en la Calle 160 C derrama inmundicias a la vía pública y ha obligado a las autoridades a cerrar el punto de recepción y venta de pan normado de la Zona 6 del reparto Alamar, en La Habana del Este.

El colapso del punto de venta, conocido en el lugar como "Panera" y cuya función es acercar a la comunidad el pan de la canasta básica proveniente de la panadería El Mirador, resultó inevitable por el fuerte hedor que inundaba el establecimiento.

"Allí no se podía estar, la peste a excremento era insostenible; y todo mal olor encima del pan. Sinceramente, daba asco comprar en la Panera. La porquería corre por toda la calle, pasa frente a un agromercado y un Dittú", detalló a Amanecer Habanero la capitalina Kenia Velázquez, moradora del edificio C-55 en la calle 7ma. entre 160 C Y 160.

Anneris Domínguez Morejón, vecina del edificio C-27 de la calle 5 G entre 160 C y 160 D, también dijo a este medio que la fosa está "botando



Fosa vertiendo aguas albañales en la calle 160 C entre 5ta. y 7ma., reparto Alamar, municipio Habana del Este.

Foto: ICLEP

mierda a la calle" hace casi un mes y nadie ha venido a repararla.

"La gente de Salud Pública está cerrando establecimientos, pero quien tiene que venir a resolver el problema es Aguas de La Habana. Mi hermano tiene una cafetería en la esquina del agromercado y no se la han cerrado de milagro", declaró William Álvarez Tamayo, residente en el edificio C-35, ubicado en la calle 5ta. G entre 160 C y 160 B.

Según Juan Francisco Martínez Guillén, funcionario de Aguas del Este de La Habana, la empresa tiene varios vertimientos pendientes a resolver y "ese es uno de ellos", el cual esperan resolver esta semana.

Medidas para reducir el riesgo de contagio por coronavirus

Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades CDC

Tome medidas para protegerse

Limpie y desinfecte diariamente

Las superficies que se tocan con frecuencia: Esto incluye las mesas, las manijas de las puertas, los interruptores de luz, los mesones, las barandas, los escritorios, los teléfonos, los teclados, los inodoros, los grifos, los lavamanos y los lavaplatos.

Si las superficies están sucias, límpielas: Lávelas con agua y detergente o jabón antes de desinfectarlas. Use desinfectantes apropiados para las superficies.





Bodeguita de San Rafael: una oferta privada que destaca en La Habana

Menphy Izquierdo

La Habana, 18 de marzo, (ICLEP). La Bodeguita de San Rafael, nombre que responde a la calle donde está ubicado este establecimiento, en pleno corazón del Boulevard de La Habana Vieja, es una iniciativa del sector privado que cada día gana más la preferencia de los capitalinos. Según expresó a Amanecer Habanero Jonathan Labrada Gómez, quien reside en San Lázaro entre Masón y Basarrate, municipio Plaza de la Revolución, al menos allí se pueden comprar las cosas que se venden en las tiendas en MLC (Moneda Libremente Convertible), pero en pesos cubanos. De igual forma, Sonia Fonseca Martínez, vecina de Muralla entre Habana y Compostela, en La Habana Vieja, dijo a este medio: "Fui hace poco y venen hasta helado. Tienen de todo, incluso, a veces cosas que no hay en las tiendas MLC". "Algunos establecimientos estatales que antes funcionaban en el Boulevard de San Rafael hoy están abandonados. La de la bodeguita es un ejemplo de lo que puede hacer la iniciativa privada en Cuba, pero la gente se pre-



La Bodeguita de la calle San Rafael entre Águila y Amistad, municipio Habana Vieja. Foto: ICLEP

gunta por qué el estado no cede al sector privado los locales cerrados", agregó Fonseca Martínez. Asimismo, Héctor Ojeda Mateo, vecino de 19 entre 20 y 22, en Plaza, comentó: "Deberían entregar al sector privado lugares como El Dominó y Fin de Siglo, que están abandonados y desbaratados". Por su parte, Carlos Morejón Montalvo, funcionario del Gobierno Provincial en la capital, aseguró a este medio que se encuentran en medio de un proceso de evaluación, con el objetivo de reanimar y rentar a personas naturales algunos de esos lugares, "como parte de un nuevo modelo de gestión económica", en la capital y en el país.



Estación Central de Ferrocarriles: la reparación que nunca termina

Enrique Montalvo

La Habana, 17 de marzo, (ICLEP). La Estación Central de Ferrocarriles arriba a su séptimo año enfrascada en una reparación que amenaza con nunca acabar, bajo un manto de justificaciones, propio de la incapacidad del régimen. La terminal de trenes, como popularmente también se le conoce, inició el proceso de restauración en el año 2016; por cronograma solo tomarían dos años y hoy suman siete. Todavía no existen pronósticos sobre la fecha de la terminación de los trabajos debido al atraso que presentan, según dijo a Amanecer Habanero Reinaldo Martínez Núñez, trabajador de la construcción y empleado en la obra. De acuerdo con Martínez Núñez, aunque la pandemia atrasó durante dos años los trabajos, el problema fundamental ha sido la falta "casi perenne" de materiales. La habanera Irina Torriente Rodríguez, vecina de Zulueta entre Gloria y Apodaca, en La Habana Vieja, manifestó a este medio: "Sucede como todo en Cuba, es un patrón, lo cierran y si no dejan que se destruyan porque nunca lo terminan".

Luis Alberto Frómata Barros, residente en Egido entre Acosta y Sol, confirmó a este medio ser testigo "del desvío impune de materiales" hacia otros destinos. "Es imposible que así se puedan concluir los trabajos", agregó. Mientras tanto, Pedro Pablo Heredia Díaz, funcionario de la Oficina del Historiador de la Ciudad, dijo a Amanecer: "Esperamos concluir los trabajos de reparación de la terminal lo más pronto posible, a pesar de la crítica situación económica que atraviesa el país". En el año 2015 esta histórica edificación, inaugurada en 1912 y ubicada en Egido y Arsenal, había cerrado sus puertas a consecuencias del mal estado constructivo en que se encontraba. Un año después inicio el proceso de reparación.



Estación de trenes. Foto: ICLEP

CONOCE TUS DERECHOS

Todos los seres humanos nacen libres e iguales en dignidad y derechos y, dotados como están de razón y conciencia, deben comportarse fraternalmente los unos con los otros.

Artículo 1 de la Declaración Universal de Derechos Humanos

20

1. Toda persona tiene derecho a la libertad de reunión y de asociación pacíficas.
2. Nadie podrá ser obligado a pertenecer a una asociación.

21

1. Toda persona tiene derecho a participar en el gobierno de su país, directamente o por medio de representantes libremente escogidos.



Ancianos se quejan de pésimo estado de un comedor del SAF

María Luisa Mantrana

La Habana, 19 de marzo, (ICLEP). Ancianos asistenciados por el Sistema de Atención a la Familia (SAF) que reciben este beneficio en el comedor de la calle Habana, se quejaron por el pésimo estado en que se encuentra el local.

De acuerdo con Simón Ramírez Arteaga, residente en la calle en cuestión entre Peña Pobre y Cuarteles, en La Habana Vieja, más allá de lo mala que está la comida "si al menos se la comieran en un lugar agradable", pero el comedor "parece una cochiquera".

Asimismo, Adelaida Fernández Díaz, otra anciana asistenciada residente en Aguiar, declaró a este medio: "No entiendo cómo se construyen tantos hoteles para el turismo y no se destine un poco de materiales para el comedor de los viejos".

Según comentó a Amanecer Habanero Ana Ramos Urquiza, vecina de la calle Tejadillo entre Habana y Aguiar y otra de las ancianas de bajos

recursos que se sirven de este comedor, en una reunión realizada hace un año entre los adultos mayores y Yunia Roque Pérez, funcionaria que atiende a la población en el Poder Popular de La Habana Vieja, se prometió darle un vuelco a la situación, "cosa que no ha ocurrido" pese a la promesa y el tiempo transcurrido.

Por su parte, Odeymis Romero Despaigne, jefe de distribución y aseguramiento en el Gobierno del citado municipio, refirió no estar al tanto de los problemas en el SAF de la calle Habana, sin embargo, comunicó que se recibirá el caso "lo antes posible".



Comedor del SAF. Foto: ICLEP



Intenta el régimen víspera a las elecciones sonsacar a los habaneros con ferias inútiles

Yamileth Pardo

La Habana, 12 de marzo, (ICLEP). A ritmo de tomate, col y cebolla, los mismos productos que tienen los sitios particulares desde hace meses, y a dos semanas de las elecciones a diputados al Parlamento Cubano, el régimen pretende levantar el ánimo de los habaneros organizando ferias en todos los municipios de la capital los fines de semana.

Estos eventos, donde también venden los productos a igual precio que los cuentapropistas, no han logrado una participación masiva de los capitalinos, mucho menos han podido "levantar el espíritu combativo de la población", según dijo a Amanecer Habanero Leandro Guerra Carmenate, residente

en calle Reina entre Manrique y San Nicolás, en Centro Habana.

Yoani Quesada Sosa, vecino de Heredia entre O' Farril y Patrocinio, en el municipio 10 de Octubre, aseguró a



Feria en la avenida de Los Cocos entre 5ta. G y 5ta. F. Foto: ICLEP



Denuncian habaneros demoras en la solución de salideros de gas

Nuria Machado

La Habana, 17 de marzo, (ICLEP). La demora en atender las llamadas y dar solución a salideros en las redes del gas manufacturado por parte de la Empresa del Gas, formaron parte de las denuncias que este viernes recalcaron en la redacción de este medio.

Uno de los habaneros denunciadores, José Raúl Medina Morales, vecino de la calle Corrales entre Cárdenas y Cienfuegos, en La Habana Vieja, contó con lujo de detalles cómo su hermana tuvo que "meterse día y medio llamando a la Empresa del Gas" para ser atendida, debido a un salidero. "Lo peor es que todavía, una semana después, no han ido", añadió.

Por su parte, Alicia Cuevas Díaz, residente en Monte entre Ángeles y San Nicolás, dijo a los reporteros que desde hace quince días están llamando a la empresa por un salidero y es "por gusto". "¿Cómo no van a estar explotando las casas?", se preguntó.

"Yo no concibo que uno esté llamando para denunciar un



Regulador de gas, dispositivo que con frecuencia tiene desperfectos como salideros. Foto: ICLEP

salidero de gas horas enteras y no se pueda comunicar. La irresponsabilidad en este país no tiene límites", expresó Frank Suárez Domínguez, quien vive en la avenida Carlos III entre Franco y Oquendo, en Centro Habana.

El representante de la entidad en cuestión en ese municipio, Silvio Fernández García, aseguró a Amanecer Habanero que es cierto que les han llegado denuncias de ese tipo, por lo que se compromete a revisar el problema lo más pronto posible; sin embargo, señaló que le "parece imposible que haya tanta demora para atender los salideros de gas".

reporteros de este medio que lo que pretende el régimen es "dormir a la gente", con su propaganda de siempre. Asimismo, Yunia Lamadrid Pozo, residente en el edificio Coco 1 en la Avenida de los Cocos entre 5ta. G y 5ta. E, en La Habana del Este, expresó también que no se organiza una feria con un poco de "reguetón estridente y cuatro camiones con col, tomate y cebolla", lo mismo que tienen los vendedores particulares.

Según aseguró José Antonio Duarte Moya, funcionario de la Vicepresidencia para la distribución de alimentos del Gobierno de Habana del Este, en la medida de las posibilidades "se ofertarán otros productos con mejores precios".



Aniuska Paredes

El socialismo salvaje y el antihombre

En siglos de darle manigueta al pensamiento humano –ahora se sabe que la coordinación lógica no solo es atributo del hombre– parece ser que los proyectos son lindos en la misma medida que, abandonando la cabeza, dejan una puerta abierta a su viabilidad. ¿Qué ha pasado con el socialismo como proyecto esperanzador para la humanidad?

Lo que al principio, desde la misma teoría, se pensó como un acto de justicia –la igualdad entre los hombres– y más tarde como proyecto social estrella, ha terminado en fracaso; incluso, en los lugares donde a sangre y fuego –en contra de la voluntad de la gente– se mantiene el sistema: Corea del Norte o Cuba, por ejemplo.

Por los resultados prácticos del propósito todo indica que ese plan no fue ideado para el ser humano. Algo falló. Como suele decirse, tanta gente en tantos lugares no pueden estar equivocadas. Es evidente que hay regularidad en este fracaso, leyes, quizás no escritas, pero que baten en la cara como la brisa.

Lo primero que salta es el desconocimiento antropológico: recurrir a esa ciencia social que explora todas las dimensiones del ser humano. Sí, basta

con mirar a nuestro alrededor para descubrir que quien hoy se come una croqueta mañana aspira a devorar un bistec. O, lo que es igual, el hombre es una espiral social ascendente en aspiraciones. No se queda y nunca se quedará quieto. El pan de la bodega es para el socialismo.

Pero, qué sucede cuando un sistema X mutila esas aspiraciones en pos de lograr la igualdad entre los hombres; es decir, se intenta nivelar el asunto entre vecinos repartiendo pobreza. Muy sencillo, llega la desmotivación y se apagan las pasiones personales, los proyectos de vida mueren. Hagas lo que hagas del hueco no se sale.

El ejemplo cubano es interesante, donde se suman varias mutaciones no muy bien tenidas en cuentas por los padres fundadores del comunismo mundial; tales como el surgimiento de una clase roja privilegiada, que para nada tiene que ver con la libreta de racionamiento; e intenta dormir al resto, sobre el cual se sustenta, a ritmo de muela y golpes de represión.

Cuando ese virus de desmotivación suma y suma más elementos, hace metástasis social, el sistema ya no tiene salvación. Por un elemental indicador: el carácter paradójico de la desmotivación:



Libro de apología socialista. Foto: EcuRed

los mismos comunistas, quizás de forma inconsciente, no imaginan que ellos también están desmotivados.

No se trata de que en Cuba no existan posibilidades de empleos, es que la gente no se ánima a trabajar, anda como de brazos caídos, sea políticamente afín o no al sistema.

Con la mano puesta de visera sobre los ojos los sociólogos buscan y buscan y nada de hombre nuevo: por aquí, en la zona del Caribe, no se ve; todo lo contrario, a 64 años de iniciado el proyecto social cubano solo tenemos socialismo salvaje y antihombres en su rancho.

Nada que ver con Cuba, personas que guardan sus aspiraciones para tierras lejanas, distantes de donde se suponía que estaba lo bueno para los hombres.



Noticia

Antiguo edificio del Ministerio de Finanzas y Precios será convertido en hotel

Amarilis Torres

La Habana, 17 de marzo, (ICLEP). El antiguo edificio del Ministerio de Finanzas y Precios se convertirá en el próximo hotel de lujo de la capital cubana, el Gran Hacienda; mientras tanto, numerosas familias continúan sin techo en La Habana.

La decisión de convertir en hotel de lujo este inmueble, ubicado en la intersección de las calles Obispo y Cuba, en La Habana Vieja, ha encontrado amplio rechazo en los habaneros.

Precisamente, ese rechazo se basa en la utilización de grandes recursos en la edificación de hoteles para el turismo, mientras muchos coterráneos no tienen cómo levantar sus casas por falta de materiales.

Lázaro Echemendía Flores, residente en la calle Habana entre Cuba y Peña Po-

bre, comentó a Amanecer Habanero que el régimen tiene obsesión con los hoteles, como si estos fueran “su única tablita de salvación para escapar de la quiebra total”, y olvidándose del gran número de familias sin techo que hay en La Habana.

De igual forma, Yenia Reinosos Mora, vecina de Ángeles entre Monte e Indio, opinó sobre el tema: “Esto no tiene nombre ¡Otro hotel! ¡Con la cantidad de gente que hay sin un techo! Vergüenza les debería dar a estos descarados”.

Karelia Romero Soto, capitalina domiciliada en la calle Corrales, también comentó que lo que hace el régimen con los cubanos es más que injusto, “cuando por intentar salvarse con el turismo desprecia a los cubanos” que mal viven.

Según expresó Roberto Urgellés Mora-



El futuro hotel Gran Hacienda, en la esquina de las calles Obispo y Cuba . Foto: ICLEP

les, funcionario de la Oficina del Historiador de la Ciudad, es cierto que hay que velar por la conservación del patrimonio pero, por otra parte, el turismo es el sector económico más dinámico de nuestro país y “Cuba lo necesita ahora más que nunca”.



Reaparece en La Habana el chocolate, pero con precios abusivos

Danay Guerra Aldana

La Habana, 15 de marzo, se puede comer chocolate (ICLEP). Después de casi dos años desaparecido de la capital cubana el chocolate en polvo, el producto hizo su reaparición en los mercados del régimen a mediados de mes, pero con precios abusivos.

El alimento, que desde el 15 de marzo se comercializa en entidades estatales como el quiosco Ditú de la Virgen del Camino, en el municipio San Miguel del Padrón, se expende en bolsas de un kilogramo por valor de 320 pesos.

Osmel Barrera Viltres, residente en Egido entre Acosta y Sol, en La Habana Vieja, declaró a Amanecer Habanero que si la gente del gobierno "tuviera un mínimo de vergüenza", lo pensarán mejor para fijar esos precios tan altos, debido al salario promedio de los cubanos.

Asimismo, Dionel Lima López, vecino de Muralla entre Aguacate y Villegas, expresó a Amanecer Habanero: "Tengo dos hijos, ¿qué resuelvo con una bolsita de chocolate? La verdad, nada. Para un mes tendría que comprar por lo menos dos, así que serían 640 pesos y no

nada más".

A esto no hay que darle más vueltas, esta gente no cree para nada en las necesidades del pueblo. Es un verdadero saqueo lo del régimen", señaló a Amanecer José Ángel Carranza Berrier, quien vive en Calzada de Luyanó entre Juana Alonso y Manuel Pruna, en el municipio 10 de Octubre.

Por su parte, Alexis García Díaz, directivo de proyección de precios en la Empresa Provincial de Comercio, aseguró a los reporteros que es imposible vender más barata la bolsa de chocolate, pues "la empresa tendría pérdidas".



Bolsa de chocolate que se vende a 320 pesos. Foto: ICLEP



Rechazan habaneros envío de chícharos por frijoles a las bodegas

Miguel Ángel Alonso

La Habana, 19 de marzo, (ICLEP). La sustitución de

las diez onzas mensuales de frijoles negros (por persona) correspondiente a la canasta básica de marzo, por igual cantidad de chícharos, fue rechazada por los habaneros a través de varias denuncias a nuestro medio.

A este cambio de última hora hay que agregar el incremento del precio de la libra de frijoles en los puntos particulares, en donde único se puede hallar el grano, el cual rebasa los 230 pesos para los negros y 250 los colorados. Osbel Salabarría Cuevas, residente en Gloria entre Figuras y Chamorro, en La Habana Vieja, es de la opinión de que habrá mucha gente en la capital que este mes no podrá comer frijoles.

Mientras, Rogelio Ferreira González, vecino de Monserate entre Teniente Rey y Lamparilla, dijo a este medio que la gente en La Habana está preocupada, porque lejos de mejorar cada día estamos porqué se distribuyeron chícharos por frijoles negros, no se acaba de perder de este país para que los cubanos puedan evolucionar".



Chícharos por frijoles en La Habana. Foto: ICLEP

"El mes que viene volverán a apretar la tuerca: será otra cosa lo que falte. Yo lo que veo en esto de los frijoles es que la gente sigue aguantando callá'o. ¡Hasta cuándo es esto!", declaró Yanet Fleitas Álvarez, quien vive en la calle 27 entre A y B, en el municipio Plaza de la Revolución.

Por su parte, Tomás Díaz Moreno, funcionario de la Empresa Provincial de Comercio de La Habana, comunicó a reporteros de este medio: "Hasta el momento no nos han dado una explicación de porqué se distribuyeron chícharos por frijoles negros, como parte de la canasta básica. Es lo que puedo decir por ahora".

SOBRE EL IDIOMA

ORTOGRAFÍA DE LA LENGUA ESPAÑOLA

EL PREFIJO EX

Todos los prefijos, incluido ex-, deben escribirse unidos a su base léxica cuando esta es solo una palabra: exmarido, expresidente, exdirector, etc. En cambio, se escribe separado con guion si la base léxica es un nombre propio (anti-Franco, pro-África) o una sigla (anti-OTAN), y separado sin guion cuando la base léxica consta de varias palabras (ex primer ministro, pro derechos humanos...) Ort. 2010, pp. 531-538.

LA PALABRA POR QUE

Se escribirá en dos palabras cuando la preposición va detrás del verbo u otro elemento que la riges (introduce un complemento de régimen preposicional): *Voto por que la JMIM-4 incluyamos; el verano...*

...se caracteriza por que sus días son calurosos; Está loco por que termine el curso; etc. (Ort. 2010, p. 560).



NTV: la prostitución de los juicios envenena la credibilidad

Silvia Alonso

Con respecto a los medios de difusión masiva siempre se ha dicho que su objeto social es informar con objetividad y veracidad, conceptualmente es así. Siempre ha sido así, hasta que el concepto llegó al Noticiero de la Televisión Cubana (NTV). ¿A quién creer? Olvidémonos de las clásicas medias verdades, recurso explotado al extremo por este "medio informativo", o de las frases fuera de contexto, es solo contrastar lo que enunció a modo firme e irrefutable en el NTV de ayer, hace una semana o un mes y lo que se dice hoy; como si el pasado reciente nunca hubiera existido. El último de estos atascos del noticiero tuvo lugar el 12 de febrero a la una de la tarde, cuando el comentarista internacional del espacio, Oliver Zamora Oria, en un intento de apología forzada trató de justificar la prematura visita, el 9 de febrero, del recién electo presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, a los Estados Unidos.

Una de las críticas más virulentas de la nomenclatura cubana a los gobiernos de América Latina recién elegidos y que no les son afines en cuanto a ideología, precisamente y a modo editorial en el NTV, ha sido la no demorada visita presidencial a los EE.UU. A 31 días de asumir la presidencia Lula se mandó para el norte; ni calentó el asiento en Brasil.

Sucede, ha sido nota de titular en cuanto medio existe, que la tercera visita de Lula da Silva al extranjero la realizó a EE.UU., después de Argentina (compromiso de oficio coincidente con la cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños); y de regreso a Brasil, Uruguay,

el país con más poder en el Mercosur, estancia también de oficio.

El NTV no lo recuerda y se desdice porque Lula es un fiel al castrismo, un incondicional de la dictadura cubana y uno de los padres de la zona franca del Mariel, en la provincia Artemisa.

Ahora, cómo el NTV arregló este asunto de escándalo, para intentar no quedar tan mal parado. Simple, Zamora Oria dijo este 12 de febrero que Lula fue a los EE.UU. a mandar al imperio para donde todos los cubanos saben.

En otras palabras, y contra toda lógica, pues usted no visita a nadie en son de guerra –le tira el cañonazo de lejos–, dice Oria que Lula fue a dejar bien claro a los norteamericanos que con él la cosa será distinta. La prisa para nada tuvo que ver con servilismo al poderoso, insinúa el periodista.

Da Silva hizo exactamente lo mismo que los otros presidentes que el castrismo en su momento acusó de servilistas. ¿Qué alguien niega que la apología dedicada a Lula no es prostitución de los juicios? Aquellos que envenenan la credibilidad.



Presidentes Lula da Silva y Joe Biden, en EE.UU. El 10 de febrero. Foto: Cubadebate

Nacionales



Estado topa márgenes de ganancias a comerciantes privados mientras pone precios exorbitantes en sus tiendas en MLC

Por enésima vez las autoridades comunistas recurren a las medidas coercitivas de tope de precios en el sector privado, mientras el propio Estado dolariza la economía nacional y pone precios exorbitantes en sus tiendas en Moneda Libremente Convertible (MLC) lo mismo para productos básicos como para automóviles usados de más de 15 años de explotación que venden como si fueran Tesla eléctricos de último modelo.

Este sábado 4 de marzo de 2023 el gobernador de Villa Clara elaboró una lista de 20 productos agrícolas donde solo los comercializadores privados del mercado de oferta y demanda no podrán tener márgenes de ganancias superiores al 40% del precio fijado al consumidor final. Para este fin se designarán cinco grupos de inspectores.

Impacto con aves pudo provocar el incidente de Southwest en La Habana

El impacto inesperado con una banda de aves fue la posible causa del incidente del pasado fin de semana de un avión de Southwest en La Habana. El vuelo acababa de despegar del Aeropuerto Internacional José Martí y se dirigía a Fort Lauderdale. Los pilotos tuvieron que dar vuelta enseguida y aterrizar para evitar males mayores. Varias imágenes confirman las sospechas de los expertos.



Internacionales



“Hay muchas razones que explican por qué el régimen de Putin puede mantenerse”

Analistas independientes y críticos del Kremlin comenzaron a plantear escenarios que contemplan una eventual derrota rusa en el país invadido y una caída del gobierno de Putin, que tiene 70 años y llegó al poder en diciembre de 1999.

No obstante, Marlène Laruelle, directora de Instituto de estudios europeos, rusos y euroasiáticos en la Universidad George Washington (EE.UU.), advierte que es difícil un colapso del poder en Moscú en in futuro próximo.

Promociónese gratuitamente. Una opción única

Los DESIGUALES mueblería

Usted elige, nosotros complacemos

1 año DE GARANTÍA POR EL MUEBLE
5 años DE GARANTÍA POR LA MADERA

angelluis1995@nauta.cu
+53 7644 1659
+53 5239 8749

◆ JUEGOS DE MUEBLES ◆ JUEGOS DE COMEDOR ◆ MULTI MUEBLES ◆ CAMAS ◆ ESCAPARATES ◆ SILLONES

◆ Hacemos reparaciones de todo tipo de muebles con transporte gratis

PROMOCIONA TU NEGOCIO

1 Mes Gratis !!!

En varios lugares de La Habana

lombAD

Promoción válida solo si nos contactas antes del 15 de marzo.

Contáctanos:
(53) 7 204 0545
Lunes a Viernes
9:00 am a 5:00 pm
contacto@lombaoestudios.com

COCCUDE

¡TODOS POR CUBA!

FORO POR LOS DERECHOS Y LIBERTADES

Encuentro Nacional Cubano

Uniendo las dos orillas

CINCO REFORMAS

ER CUBA

liberación

PROYECTO EMILIA

CUBA DECIDE

VIVA CUBA PRONTO LIBRE

VIVA CUBA PRONTO LIBRE

Consejo de Redacción

Director: Juan Manuel Moreno Borrego

Periodistas: Amarilis Torres Saldívar, María Luisa Mantrana, Menphy Izquierdo, Jarol Gutiérrez Delaz, Silvia Alonso, Nuria Machado, Frank Abel García, Aniuska Paredes, Enrique Montalvo Pérez, Yamileth Pardo Díaz, Danay Guerra Aldana, Miguel Ángel Alonso.

Sede: Calle H 159, entre Calzada y 9na, Vedado, La Habana.

Email y teléfono de la sede: morenoborregojuanmanuel@gmail.com no: 53028494

Director General del ICLEP en EE.UU.: Normando Hernández

Director Administrativo: Ervin Ibarra

Email: institutocubano@gmail.com

Si Usted desea recibir el boletín vía correo electrónico escriba a morenoborregojuanmauel@gmail.com

Distribución gratuita